

Gente

AÑO 18, NÚMERO 754
DEL 11 AL 18 DE OCTUBRE DE 2024

MÓSTOLES

MUYFAN | ENTREVISTA | PÁG. 12

"Habrá más libros de Carmen Mola"

El trío de autores presenta 'El clan', novela que cierra la saga de Elena Blanco



ÚLTIMAS VIVIENDAS EN CONSTRUCCIÓN
MIRADOR DE LIANA



91 617 17 17

ACTUALIDAD | PÁG. 3

Nuevo conflicto entre Moncloa y la Comunidad

La Confederación Hidrográfica del Tajo podría sancionar al Gobierno regional por invadir el cauce del río al reconstruir los puentes arrasados por la DANA de 2023

LOCAL | PÁG. 7

Reunión a dos bandas por la A-5

El alcalde de Móstoles, Manuel Bautista, mantuvo un encuentro con su homólogo de la capital, José Luis Martínez-Almeida ● Sobre la mesa, la coordinación de la movilidad entre municipios durante las obras de soterramiento de la A-5 ● Se pedirá al Ministerio la gratuidad del acceso a la R-5

gentedigital.es

Feria del Libro Móstoles



Sábado 26 de octubre
de 17:00h a 20:00h.

Domingo 27 de octubre
de 11:00h a 20:00h.

Lugar: Plaza del Sol (PAU-4).

organiza:





LA FRASE

"Gómez debe entender que sus acciones tienen consecuencias"

Miguel Ángel García Martín

El consejero de Presidencia explicó por qué la Asamblea llama a comparecer a la mujer del presidente del Gobierno.

LA CIFRA

16°

Un septiembre muy caluroso

Con una temperatura media de 16,17 °C, el de este 2024 fue el septiembre más caluroso a nivel global desde 1991. La temperatura media del mar fue de 20,83° C.

EL PERSONAJE



La UCO señala a De Aldama

La Guardia Civil sostiene en un nuevo informe entregado al juez que instruye el 'caso Koldo' que el empresario Víctor de Aldama era el "nexo corruptor".

EDITA:
GENTE EN MADRID, S.L.

EDITOR:
FERNANDO IBÁÑEZ

COORDINADORES DE REDACCIÓN:
FRANCISCO QUIRÓS
JAIME DOMÍNGUEZ

FOTOGRAFÍA:
CARLA FLECHA

JEFE DE MAQUETACIÓN:
CARLOS ZUGASTI

MAQUETACIÓN:
ENRIQUE ALONSO

JEFE DE MARKETING:
RAFAEL VARA

COORDINADORA DE PUBLICIDAD:
ANA SÁNCHEZ

DISEÑO GRÁFICO:
PATRICIA MARTÍNEZ

DPTO. COMERCIAL:
ÓSCAR BALLESTEROS
RAFAEL GARCÍA
PACO MARTÍN
ALBERTO REBOLLEDO

REDACCIÓN:
CONDE DE PEÑALVER, 17
1A PLANTA
28006, MADRID

TELÉFONO:
91 369 77 88

PUBLICIDAD:
comercial@genteenmadrid.com

TELÉFONO:
663 56 77 17

CONTROLADO POR:



EL PERIÓDICO GENTE NO SE RESPONSABILIZA NI SE IDENTIFICA CON LAS OPINIONES QUE SUS LECTORES Y COLABORADORES EXPONGAN EN SUS CARTAS Y ARTÍCULOS



Feijóo, en una comparecencia en el Congreso

EL APUNTE

La importancia de leer hasta la letra pequeña

PSOE y PP han vuelto a protagonizar esta semana la enésima polémica del curso. En esta ocasión, el cruce de declaraciones tiene su origen en la reforma de una ley que permitirá a 44 miembros de la banda terrorista ETA ver reducida su condena en base a los años cumplidos en cárceles francesas. Fue el propio entorno del Partido Popular el que dio la voz de alerta al anunciar que tratarían de hacer valer su mayoría en el Senado para frenar la ley. Hasta aquí, todo correcto. El problema viene al conocer que el principal partido de la oposición no había presentado enmienda alguna.

Era una cuestión que dejaba al PP en disposición de afejar, una vez más, los guiños de Sánchez y su Gobierno a formaciones como EH Bildu, pero, claro, cuando se comete un error tan grave la tortilla acaba dándose la vuelta. Se puede entender y disculpar la discrepancia, aunque sea subida de tono, nunca la dejadez. Con todo, este capítulo también aporta una lección para el ciudadano de a pie. En la medida de lo posible, es fundamental conocer cualquier situación que puede afectar a tu vida cotidiana para así evitar situaciones como la de los españoles detenidos en Singapur por protestar contra el dueño del Valencia CF.

LA FOTO DE LA SEMANA



Un aplauso unánime para Andrés Iniesta

Aficionados o no al fútbol, millones de españoles recuerdan dónde estaban y qué hacían en la tarde noche del 11 de julio de 2010. El autor de uno de los goles más importantes de la historia del fútbol español, Andrés Iniesta, anunciaba esta semana que cuelga las botas.

EL SEMÁFORO



Cuando naufraga el espíritu humanitario

La Fiscalía de Canarias denuncia que 24 menores migrantes no acompañados llegaron a las islas en septiembre pasaron de uno a tres días en dependencias policiales y no en un centro.



Tirón de orejas del TS por la PCR falsa de Illa

El Supremo ha devuelto al Juzgado de Instrucción la causa contra Alvis Pérez por difundir una PCR falsa de Salvador Illa, avisando de que el plazo de instrucción está a punto de expirar.



El Nobel de Química se alimenta de proteínas

David Baker, Demis Hassabis y John M. Jumper recibirán el Premio Nobel de Química 2024 por sus aportaciones y descubrimientos en relación a las proteínas.



@gentedigital

Guerra por la DANA del pasado año

La Confederación Hidrográfica del Tajo se plantea sancionar a la Comunidad de Madrid por ocupar los cauces del río para reconstruir los puentes arrasados

GENTE
@gentedigital

Por si fueran pocos los frentes abiertos entre la Comunidad de Madrid y el Gobierno central, esta semana ha explotado un nuevo conflicto que afecta a las dos administraciones. En esta ocasión el origen está en la DANA que arrasó hace poco más de un año varias localidades del suroeste de la región y que se llevó por delante varias infraestructuras como carreteras o puentes.

Esta semana hemos conocido que la Confederación Hidrográfica del Tajo (CHT), que depende del Ejecutivo

central, se plantea sancionar a la Comunidad de Madrid por ocupar los cauces del río Alberche para reconstruir esos puentes. La CHT señala que el Gobierno regional abordó estas actuaciones en un contexto de emergencia y acogiéndose a la tramitación de urgencia en los correspondientes expedientes. Sin embargo, han señalado que dicha situación "no exime de

LA CHT SEÑALA
QUE NO SE
HABRÍA
RESPETADO
LA NORMATIVA

la necesaria obtención de autorización de las obras independientemente de que se hayan iniciado o concluido". El proceso aún se está tramitando.

Respuesta

La reacción no se hizo esperar. El portavoz del Ejecutivo autonómico, Miguel Ángel García, señaló tras el Consejo de Gobierno que entregaron "toda la documentación" de las inversiones y que, "en coordinación con todos los ayuntamientos", se dio una "respuesta ágil" a todos los destrozos provocados, y ha hecho hincapié en



Tareas de reconstrucción de uno de los puentes

que en menos de un año se han invertido más de 60 millones de euros en actuaciones para recuperar la normalidad. Pero García no se quedó ahí y reprochó que aún no han recibido "ni un solo euro" del Gobierno central por los daños ocasionados, a pesar de que "debería sufragar hasta un 50%". "Lo hemos hecho

solos con el esfuerzo de la Comunidad y de los ayuntamientos y sin la ayuda por el momento del Gobierno central", subrayó, al tiempo que denunció que los destrozos se provocaron "fundamentalmente por la falta de mantenimiento de los cauces de los ríos", cuyo "responsable es la CHT".

EL GOBIERNO
REGIONAL DICE
QUE NO HA
TENIDO AYUDA
DEL ESTADO

TU VIVIENDA EN BUENAS MANOS PLAN ALOQUILA

¿ERES PROPIETARIO DE UNA SEGUNDA VIVIENDA?

Maximiza tus ingresos y asegura tu propiedad con el **Plan Alquiler de la Comunidad de Madrid**.

Facilita la gestión de tu propiedad con asesoramiento especializado y seguro de impago gratuito hasta 3 años, brindándote seguridad y rentabilidad en el mercado de alquiler.



Más información





Los reyes y la princesa Leonor contemplan el desfile del año pasado

Todo preparado para el desfile militar con motivo del 12 de octubre

La parada comenzará a las 11 horas de este sábado y recorrerá el Paseo del Prado y Recoletos hasta la plaza de Colón • Habrá más de 4.000 militares por las calles

GENTE
@gentedigital

Más 4.000 integrantes de las Fuerzas Armadas y Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado participarán en la parada militar de este sábado 12 de octubre para conmemorar el Día de la Hispanidad, donde se exhibirán un total de 166 vehículos, 85 ae-

ronaves y 210 caballos por las calles de Madrid. Además, como novedades, un piquete escoltará a la bandera de la ONU en honor de los españoles desplegados en Líbano y se incorporarán banderas de Eslovaquia, Eslovenia, Portugal y República Checa para homenajear a una brigada de la OTAN.

El desfile comenzará a las 11 horas y repetirá el recorri-

do del año pasado, a lo largo del Paseo del Prado y el Paseo de Recoletos. Se trata de un total de 1.540 metros desde la altura de la entrada principal del Jardín Botánico hasta la Plaza de Colón. La tribuna real, en la que los reyes Felipe VI y Letizia disfrutarán de la parada militar acompañados del presidente, Pedro Sánchez, y otras autoridades nacionales, autonómicas y lo-



Patrulla Águila: Uno de los momentos más esperados del desfile de este sábado es el vuelo de los aviones de la Patrulla Águila, los encargados de pintar en el cielo de Madrid los colores de la bandera nacional. Esta unidad, formada por siete aviones, cumple ahora cuatro décadas de vida.

LOS REYES Y LA PRINCESA PRESIDIRÁN EL ACTO JUNTO A PEDRO SÁNCHEZ

cales, se ubicará de nuevo en Neptuno.

Mismo programa

La secuencia de los actos centrales del desfile no incluye modificaciones respecto a años anteriores. Dará co-

166

Vehículos

Son los que recorrerán las calles de Madrid en el desfile de este sábado

85

Aeronaves

Aviones y helicópteros surcarán los cielos de Madrid toda la mañana

mienzo con la llegada de Felipe VI, la Princesa Leonor, (ambos vestirán uniforme de gala), y Letizia. La Princesa Leonor volvió a acudir en 2023 tras dos años de ausencia por sus estudios en Gales, y lo hizo cuando ya había comen-

zado su formación militar. Después, se rendirán honores militares a Sus Majestades y Felipe VI pasará revista a las tropas. Tras esto, tendrá lugar el salto de la Patrulla Acrobática de Paracaidismo del Ejército del Aire y del Espacio (PAPEA). Tras los saltos, tendrá lugar el izado de la bandera, el homenaje a los que dieron su vida por España y la pasada de la Patrulla Águila. Después, comenzará el desfile aéreo,

seguido del terrestre. Al concluir, los Reyes se despedirán y se arriará la enseña nacional. Además, el Tercio 'Don Juan de Austria' 3º de la Legión desfilará con 'Killo', un borrego macho de seis años de edad.

Nuevos cursos sobre Inteligencia Artificial

Más de 100.000 estudiantes madrileños podrán formarse dentro de la iniciativa que impulsan la Comunidad de Madrid, Microsoft y Founderz

REDACCIÓN

Más de 100.000 estudiantes madrileños podrán formarse en los primeros cursos de Europa destinados a Inteligencia Artificial (IA), que impulsan la Comunidad de Madrid, Microsoft y Founderz.

La presidenta regional, Isabel Díaz Ayuso, ha presenta-

do este martes estos cursos en la sede de Microsoft en Pozuelo de Alarcón, donde ha destacado que Madrid será "la región europea con más personas formadas en esta tecnología". "Queremos, entre otras muchas cosas, que los jóvenes tengan las herramientas y las destrezas nece-



Ayuso visitó la sede de Microsoft

sarias para su trabajo, para su formación en todos los campos, en la educación, en las finanzas, en la salud, en arquitectura", ha explicado, para a continuación desgranar que estos cursos están abiertos para todos los jóvenes entre los 16 y los 26 años.

Gratuito

La iniciativa, online y gratuita, ya está disponible en la web de Founderz. Como ha detallado Ayuso, cuenta con dos módulos donde, además de aprender conceptos sobre el uso de esta tecnología, co-

nocerán la disciplina de Prompt Engineering, para ayudarles a entender cómo generar instrucciones con la IA que les permitan lograr respuestas específicas sobre cualquier gestión.

Para obtener la certificación oficial los alumnos deberán realizar una actividad o proyecto final (Open Challenge) en el que se identificarán los casos de uso que mejor den respuesta a los retos definidos por el Gobierno regional. La metodología también incluye material formativo online.



MURPROTEC®

Tratamientos definitivos contra la humedad

Cuidando de tu hogar, cuidamos de ti
**Cuando tu casa y tú vivís
100% sin humedades,
os cambia la cara**



 CONDENSACIÓN  CAPILARIDAD  FILTRACIONES

IDEADO FABRICADO EN EUROPA   Empresa líder del sector con certificación ISO 9001

Delegaciones Murprotec en: España, Portugal, Francia, Bélgica, Holanda, Italia, Suiza y Luxemburgo

Más de **65** AÑOS DE EXPERIENCIA · DESDE 1954 ·



Solicita tu diagnóstico gratuito, personalizado, in situ y sin compromiso

900 30 11 30
www.murprotec.es

Los modelos de la nueva EVAU se publicarán el próximo jueves 17 de octubre

Habrán tres tipos de preguntas, pero la mayor parte de la nota se asignará por las abiertas • Un 20% de la prueba tendrá un carácter competencial

GENTE
@gentedigital

Tras varios meses de dudas y críticas, los modelos de examen de la EVAU de la Comunidad de Madrid para el curso 2024/2025 se publicarán el próximo jueves 17 de octubre. La comunidad educativa había mostrado su preocupación por haber iniciado el curso sin ejemplos del nuevo modelo.

Cada una de las pruebas en las distintas materias se estructurará en varios bloques según los saberes básicos y el alumnado podrá elegir "en algunos apartados entre varias preguntas, pero sin disminuir los saberes y competencias objeto de la evaluación". El objetivo de esta medida es evitar que los estudiantes puedan dejarse parte del temario sin preparar y aspirar a la máxima puntuación, como ha ocurrido desde el último cambio de prue-

11 DE OCTUBRE

Huelga y descontento estudiantil

Unos días antes de conocerse la fecha de la publicación de los modelos, Sindicato de Estudiantes había convocado una huelga para este viernes 11 de octubre en Educación Secundaria Obligatoria, Bachillerato y Formación Profesional para protestar por el retraso de las administraciones. "Los alumnos de segundo de Bachillerato todavía no sabemos cómo van a ser las pruebas. A pesar de que llevamos casi un mes de curso, la única información que tenemos es que los exámenes de la PAU se celebrarán los días 3, 4 y 5 de junio", señalaron.



Alumnos haciendo la EVAU en Madrid | EUROPA PRESS

ba en 2020 como consecuencia de la covid-19.

Preguntas

De entre los tres tipos de preguntas (abiertas, semi-estructuradas o cerradas), el 70% de la puntuación como mínimo deberá estar asignado a las dos primeras. Además, un 20% de la prueba tendrá que ser de carácter competencial,

LOS ALUMNOS NO PODRÁN DEJARSE MATERIA SIN ESTUDIAR, COMO DESDE 2020

es decir, el alumno tendrá que conectar destrezas y conocimientos adquiridos en varias materias para resolver los problemas relacionados con el mundo real. También podrán añadirse preguntas optativas en algunas materias.

El tiempo de duración de las pruebas será el mismo que en los últimos años: 90 minutos por materia.

Los padres, a favor de la educación financiera

REDACCIÓN

Tres cuartas partes de las familias españolas (el 77%) apoyan ampliamente la creación de una asignatura específica sobre educación financiera en Educación Secundaria Obligatoria (ESO). Así lo evidencia la Encuesta Funcas 2024 sobre Cultura y Educación Financieras, realizada el pasado mes de septiembre a 1.200 madres y padres de estudiantes de ESO y publicada este lunes con motivo del Día de la Educación Financiera.

Hasta un 90% de los encuestados opina que "las enseñanzas relacionadas con el funcionamiento del dinero, su manejo y administración deberían ocupar más tiempo en el currículo educativo de la enseñanza obligatoria".

A peor

En el Informe PISA 2022 sobre las competencias financieras de estudiantes de 15-16 años en 20 países de la OCDE, los resultados de los estudiantes en España se situaron por debajo de la media y, lo que resulta más desalentador, empeoraron respecto al anterior Informe PISA, realizado en 2018.

La demanda de más educación financiera que expresan las madres y los padres en España se asienta sobre dos opiniones generalizadas: por un lado, sus hijos tienen escasos conocimientos acerca de cuestiones relacionadas con el dinero y, por otro, las escuelas no están contribuyendo a reducir este déficit de conocimientos.

La Isla Forestal transmitirá la necesidad de conservar la flora

Es una nueva iniciativa de la finca que el IMIDRA tiene en Arganda del Rey • Se dirige a estudiantes de 6 a 16 años de Primaria y Secundaria

REDACCIÓN

La Comunidad de Madrid ha presentado esta semana una nueva actividad educativa que nace para transmitir la riqueza del patrimonio forestal regional y la necesidad de conservar la flora autóctona.

Se trata del aula ambiental La Isla Forestal, desarrollada por el Instituto Madrileño de Investigación y Desarrollo Rural, Agrario y Alimentario (IMIDRA) en su finca experimental de Arganda del Rey y dirigida a niños de 6 a 16 años

de Educación Primaria y Secundaria Obligatoria.

Dos talleres

Las formaciones, de carácter gratuito, comenzarán con explicación teórica sobre las variedades forestales autóctonas y la conservación de la naturaleza desde la ciencia. También se hablará de la importancia de los ecosistemas y su funcionamiento, buscan-

do que sean más conscientes y comprometidos con el cuidado de los recursos naturales.

La parte práctica incluirá dos talleres. Uno versará sobre las técnicas para conservar muestras a largo plazo, donde los participantes podrán manejar el material de laboratorio y diferenciar cada especie. En el segundo visitarán un vivero forestal para conocer la flora madrileña y realizarán dos semillados, uno en bandejas y otro en estaquillado, replicando el trabajo profesional.



Uno de los talleres de La Isla Forestal

Bautista y Almeida solicitarán la gratuidad de la autopista R-5

Se reunieron para analizar el impacto de las obras de soterramiento de la A-5

● Los alcaldes propusieron mejoras en el transporte público y el tráfico

INFRAESTRUCTURAS

GENTE
@gentedigital

El alcalde de Móstoles, Manuel Bautista, se reunió el viernes 4 con su homólogo de Madrid, José Luis Martínez-Almeida, para coordinar las acciones durante las obras de soterramiento de la A-5, que comenzarán en los próximos días. El objetivo es minimizar las molestias a los vecinos de Móstoles y facilitar a los ciudadanos los desplazamientos hacia la capital.

Bautista calificó el encuentro como "productivo" y destacó la importancia de trabajar en conjunto para mejorar la movilidad entre municipios. "Lo que nos une a ambos ayuntamientos es mejorar la calidad de vida de los vecinos", subrayó Bautista, agradeciendo el interés de Almeida en encontrar alternativas que reduzcan las molestias a los mostoleños que se trasladan a Madrid por motivos laborales o educativos.

Medidas urgentes

Entre las medidas que se solicitarán al Ministerio de Transportes, Bautista men-



Los dos regidores se reunieron en el Palacio de Cibeles

cionó la gratuidad del acceso a la autopista R-5, el refuerzo del servicio de la línea C5 de Cercanías y mejoras en las infraestructuras de transporte público. Además, se reforzará la señalización en las principales vías de acceso y se habilitarán itinerarios alternativos a través de la A-5R y su conexión con la M-40, con el fin de desahogar el tráfico durante las horas punta.

Durante el tiempo que duren las obras se monitorizará en tiempo real el flujo del tráfico, con el objetivo de adoptar las mejores soluciones en cada situación y ejecutar los ajustes necesarios en los desvíos.

Por su parte, Almeida reafirmó su compromiso de mantener una comunicación constante con el alcalde de Móstoles para hacer frente a cual-

quier circunstancia que pueda surgir durante el desarrollo de las obras.

"Todos debemos arrimar el hombro para minimizar las afecciones al tráfico por las obras para soterrar la A-5 y su transformación en el Paseo Verde del Suroeste, una obra fundamental para Madrid", declaró.

Ambos mandatarios se comprometieron a seguir tra-

"MADRID Y MÓSTOLES TRABAJAN POR LA CALIDAD DE VIDA DE LOS VECINOS"

bajando en conjunto durante estos meses, no solo para garantizar una movilidad fluida, sino también para reducir las emisiones contaminantes en la zona una vez finalizado el proyecto.

MÁS INFORMACIÓN

gentedigital.es

Toda la actualidad de Móstoles, en nuestra página web

USA BIEN LAS REDES. NO ES SOLO LO QUE CONSUMES, SINO LO QUE TE DEVORA.

La adicción a las redes distorsiona el sentido de la realidad.

Pueden destruir tus relaciones personales y tu vida.

Y llegan a consumir internamente a la persona.



El alcalde asistió a la presentación de los nuevos autobuses

21 autobuses eléctricos se suman a la flota municipal

MEDIO AMBIENTE

REDACCIÓN

Móstoles suma 21 nuevos autobuses eléctricos a su flota de transporte público, convirtiéndose en uno de los municipios españoles con la mayor cantidad de vehículos eléctricos destinados a este servicio. El alcalde, Manuel Bautista, destacó la colaboración

público-privada como clave para mejorar la calidad de vida de los mostoleños, además del compromiso con la movilidad sostenible en el municipio.

Los autobuses, con 400 kilómetros de autonomía y capacidad para 90 pasajeros, incluyen accesos adaptados. Se presentó una nueva infraestructura de carga con 11 puntos de carga dobles.

Móstoles pide mejoras en el transporte

El Ayuntamiento presenta alegaciones al nuevo mapa concesional • Solicitaron recuperar la frecuencia anterior de la línea 524 • Y requirieron que la Línea 2, que conecta con el cementerio municipal, funcione también en los días laborales

MOVILIDAD

GENTE

@gentedigital

El Ayuntamiento de Móstoles presentó alegaciones al mapa concesional del Consorcio Regional de Transportes de Madrid (CRTM). Entre las solicitudes más relevantes se encuentra la recuperación de la frecuencia de la Línea 524 y el establecimiento de una línea diaria que llegue al cementerio municipal.

Línea 2, servicio esencial

Una de las alegaciones más destacadas se refiere a la Línea 2, que va desde Pradillo hasta el cementerio. Actualmente, este servicio solo opera los fines de semana, lo que



La frecuencia de la Línea 524 bajó con la llegada de la 525

limita su utilidad. El Consistorio solicita que funcione también en días laborales.

El Ayuntamiento justifica esta petición resaltando que una de las paradas de esta línea se ubica junto a unas instalaciones deportivas que son utilizadas por alrededor de 1.000 niños.

Por otro lado, el presidente de la Asociación de Vecinos de El Soto, Ricardo Zamora, expresó su preocupación al alcalde, solicitando que "presione" al CRTM para que se restablezca la frecuencia anterior de la Línea 524, que ha pasado de 20 a 30 minutos desde el 23 de septiembre.

MÁS INFORMACIÓN

gentedigital.es

Toda la actualidad de Móstoles, en nuestra página web



Madrid Sur
92.7FM

La radio
que se mueve
ondaceromadridsur.es



92.7FM

App
Gratuita



El Consistorio bajará el IBI y el ICIO por el 'basurazo'

FISCALIDAD

REDACCIÓN

El Ayuntamiento de Móstoles se verá obligado a implementar un nuevo impuesto sobre la recogida de residuos, conocido como 'basurazo', al igual que todos los municipios de España. Esta medida, que en-

trarará en vigor antes de abril de 2025, generará un coste anual de 11 millones de euros.

Críticas a Pedro Sánchez

Manuel Bautista afirmó que la aplicación de este impuesto es "por imperativo legal" y criticó al Gobierno central, señalando que "Pedro Sánchez quiere que sean los mos-

toleños quienes asuman este nuevo impuesto".

Los vecinos pagarán entre 37,08 y 193,47 euros anuales, y habrá consideraciones especiales para familias vulnerables.

Para compensar el impacto de la tasa, el Consistorio ha anunciado reducciones en el IBI y el ICIO. "Hemos hecho todo lo que está en nuestra mano para minimizar la cuota, porque creemos en la reducción de impuestos", finalizó el regidor.

Firmado un nuevo convenio con las peñas

PARTICIPACIÓN

El Ayuntamiento firmó un nuevo convenio con la Federación de Peñas. "Son la verdadera esencia de la Villa", dijo el alcalde, Manuel Bautista. Con motivo del Día del Peñero, las peñas organizaron una paella solidaria con una recogida de comida para el banco de alimentos local.



La plaza de toros acogerá el 'Tardeo Super Remember'

FESTIVAL MUSICAL

REDACCIÓN

El próximo sábado 26 de octubre, la plaza de toros de Móstoles acogerá el festival 'Tardeo Super Remember', un evento que reunirá a emblemáticos artistas de los años 90 y 2000. Desde las 17 horas hasta la medianoche los asistentes podrán disfrutar de actuaciones en vivo de figuras como Chimo Bayo, así como de grupos míticos como Locomía, Viceversa y Sensity World.

Este evento, que cuenta con la colaboración de la Concejalía de Educación y Festejos, promete ser un viaje a los recuerdos musicales de la juventud de muchos.

Los mostoleños tendrán la oportunidad de revivir grandes éxitos de esa época, interpretando canciones que marcaron una generación.

Hits como 'Así me gusta a mí', 'Tu piel morena' y 'Get it up' resonarán en la plaza, ofreciendo un ambiente festivo y lleno de energía.

Actuación de DJs

Además de los artistas mencionados, el festival contará con la participación de reconocidos DJs como José AM, Cristian Millán, conocido en la escena madrileña, Iván Pica, productor y locutor, y Edjo Laoch, DJ destacado en música electrónica.

Las entradas para el 'Tardeo Super Remember' están disponibles a través de la página web Baila FM.



La compañía La Fam ganó el premio al mejor espectáculo de circo de los Premios de las Artes Escénicas Valencianas 2023

El laureado espectáculo 'Ambulant', un homenaje a los circos clásicos

La compañía La Fam pondrá en marcha toda la maquinaria en el Teatro del Bosque el domingo a las 18 horas ● Combina la música en directo con una elaborada puesta en escena

AGENDA

GENTE

@gentedigital

La agenda cultural de Móstoles para este fin de semana, organizada por la concejalía de Cultura, ofrece un variado programa de actividades para todos los públicos.

Este viernes 11 de octubre se inaugurará la exposición colectiva de fotografía 'El árbol', presentada por la Asoc-

ciación Fotográfica de Móstoles (AFOM), que se desarrollará en dos fases hasta el 30 de noviembre en el Museo de la Ciudad.

Además, a las 18:30 horas, se llevará a cabo la presentación del libro 'La sombra en el armario', de Clara Bartolomé Pereira, también en la Biblioteca Central Almudena Grandes, con entrada libre hasta completar aforo.

A las 19 y 20 horas, el Teatro del Bosque presentará 'Microdanza', un espectáculo que incluye tres piezas breves

LA EXPOSICIÓN COLECTIVA 'EL ÁRBOL', EN ELMUSEO DE LA CIUDAD

MÁS INFORMACIÓN

gentedigital.es
Toda la actualidad de Móstoles, en nuestra página web

de danza de aproximadamente 15 minutos cada una.

Gran cierre circense

La agenda cultural culminará el domingo 13 de octubre con una nueva representación de 'Ambulant' a las 18 horas en el Teatro del Bosque. Este espectáculo de la compañía La Fam promete una experiencia única que rinde homenaje a los últimos circos clásicos de principios del siglo XX. El evento con música en directo será una oportunidad para disfrutar de un despliegue de acrobacias y técnicas circenses. 'Ambulant' ganó el premio al mejor espectáculo de circo de los Premios de las Artes Escénicas Valencianas 2023

Escape Room gratuito para todas las edades

OCIO FAMILIAR

REDACCIÓN

El Ayuntamiento de Móstoles, a través de la Concejalía de Juventud, Familia, Igualdad y Cooperación, organizará una jornada gratuita de Escape Room para todos los públicos el próximo sábado 12 de octubre en el Centro de Juventud e Infancia Pablo Ráez.

El evento contará con tres juegos diseñados para diferentes grupos de edad. A las familias con hijos de 5 a 17 años se les ofrecerá 'En busca del Lagarto Juancho', donde deberán resolver un misterio zoológico.

Para adolescentes de 12 a 17 años estará disponible 'La caja de los sentidos', un desafío sobre espionaje industrial.

El último juego, 'El proyecto Halley', está dirigido a jóvenes y adultos, quienes tendrán que competir por un puesto en un innovador proyecto espacial.

Horarios e inscripciones

Las sesiones tendrán varios horarios y se realizarán por la mañana, a las 12 y 13 horas; y por la tarde, a las 17, 18, 19 y 20 horas. Este evento busca fomentar el trabajo en equipo, la imaginación y el ingenio, ofreciendo una oportunidad de entretenimiento gratuito durante el festivo. Las actividades tendrán lugar en la calle Pintor Ribera, 15.

Las inscripciones a los Escape Rooms se podrán realizar a través de la página web de Móstoles Joven.

Gran temporada de clásicos en la 'Filmoteca'

CINE

REDACCIÓN

Obras imprescindibles de la historia del cine dirigidas por Jean Renoir, Howard Hawks, William Wyler y John Ford llegan a Móstoles en octubre de la mano de 'Filmoteca'.

El ciclo de cine en versión original arranca la temporada con grandes clásicos que

se proyectarán los miércoles, a las 18.30 horas, en el Centro Sociocultural Norte-Universidad con entrada gratuita.

El miércoles 16, la película que se podrá ver es 'Tener y no tener'. Ambientada en la II Guerra Mundial, está protagonizada por Harry Morgan y Eddie, dos marineros que se ganan la vida alquilando su barco en la isla de la Martinica.



Gran asistencia en el taller sobre la soledad no deseada

Curso de retratos para adolescentes en El Soto

JUVENTUD

REDACCIÓN

El Centro Sociocultural El Soto ofrece un taller de retrato dirigido a adolescentes de 11 a 17 años. Será el próximo domingo 20 de octubre de 11 a 14 horas.

Esta iniciativa, impulsada por el Ayuntamiento, busca formar a los jóvenes en una

de las disciplinas artísticas más complejas, bajo la dirección de la artista y profesora Josefa Medina.

La clase será teórico-práctica. Los participantes aprenderán sobre anatomía y geometría del rostro, técnicas de dibujo realista, y se les proporcionará el material necesario para el taller.

Las inscripciones son gratuitas y ya están abiertas.

ARTES MARCIALES MIXTAS | AFL 36

La MMA triunfa en Los Rosales

Hubo 12 combates, incluyendo un título amateur y la participación de peleadores locales • El mostoleño Alex Sánchez debutó como profesional con victoria

GENTE
@gentedigital

La AFL 36 se llevó a cabo el pasado sábado 5 de octubre en Móstoles, marcando un regreso triunfal de la promotora de MMA más reconocida de España. La velada se caracterizó por una emocionante competencia, con un total de 12 combates de máximo nivel y la participación de talentos internacionales y locales.

El combate estelar enfrentó a Samuel 'Yan' Blasco, un experimentado luchador, contra Fernando 'El Bicho' Calvo, una joven promesa de la propia localidad mostoleña. Blasco demostró su calidad y se alzó con la victoria por KO en el segundo asalto, evidenciando su superioridad con un gran volumen de manos.

La coestelar fue protagonizada por Jesús Ela, quien logró una victoria por TKO sobre el peruano Jean Pierre Ramos en el segundo asalto,

MANUEL BAUTISTA
"Móstoles ha resonado en el mundo"

El alcalde, Manuel Bautista, destacó que "con este evento nuestra ciudad ha resonado en el mundo, gracias a una cita que se ha retransmitido en directo por la plataforma líder en streaming de deportes, DAZN, a más de 170 países y a través de GOLTV en diferido a nivel nacional". El regidor del PP respondió a las críticas de la oposición por organizar eventos deportivos de alto nivel. "No reparo en las críticas cuando Móstoles apuesta por el deporte", afirmó y recordó que "estamos haciendo la inversión más potente en el deporte base de los últimos años".



Enorme expectación en el polideportivo Los Rosales, que acogió la 36ª edición de la AFL

sumando así su segunda victoria en tres peleas dentro de AFL.

Debut triunfal

Alex Sánchez, un destacado luchador local, se impuso en su primer combate profesional ante André Sinarahua. Sánchez dominó la pelea de inicio a fin, llevando la decisión a su favor de manera unánime, una revancha importante tras haber derrotado

170

Países por televisión
La 36ª edición de la AFL pudo verse a través de DAZN en más de 170 países.

a Sinarahua en su etapa amateur.

En el primer combate profesional de la noche, Geison Santana superó a su compatriota Iago Santana, arrebatándole su invicto mediante una técnica de sumisión en el tercer asalto.

La velada culminó con la entrega del cinturón amateur a Francis Silumsadisa, quien se impuso a Roberto Ionescu tras cuatro asaltos.

FÚTBOL SALA | SEGUNDA B

Goleada del MRB Móstoles para mantener el liderato

REDACCIÓN

El MRB-FS Móstoles consiguió una contundente victoria por 8-0 frente al Badajoz GvEnergía en la cuarta jornada de liga, celebrada en el pabellón Eva Manguán.

Desde el inicio, los de Tino de la Cruz controlaron el juego y generaron las mejores ocasiones. A pesar de mantener una defensa sólida, el Badajoz no logró contrarrestar la presión alta del Móstoles y evitar el abultado resultado.

Con esta victoria, el club azulón acumula su cuarto triunfo consecutivo y se mantiene en lo alto de la clasificación.

Estas próximas semanas se presentan exigentes para el equipo mostoleño, que deberá disputar tres encuentros: la segunda eliminatoria de Copa del Rey ante el CF Boomerang SD en Melilla el sábado 12 de octubre, un partido de liga contra el ADAE Simancas el martes 15, y recibirá al Cobisa el sábado 19.

El MRB sigue a la deriva

El MRB Móstoles FSF sufrió una nueva derrota por 2-1 en su visita al CD Guadalcazín. Aunque las mostoleñas comenzaron dominando, no lograron mantener su ventaja tras el descanso. Con este resultado, el equipo se sitúa en el puesto 11 de la clasificación. La entrenadora, Patri Chamorro, afirmó: "Estamos en el camino correcto". El próximo sábado, se enfrentarán en casa al ENCE Marín Futsal.

FÚTBOL | SEGUNDA FEDERACIÓN

El CD Móstoles aún no conoce la victoria

Tras 6 jornadas disputadas, la escuadra de Víctor González sigue sin adaptarse a la nueva categoría • El equipo azulón suma 2 puntos de 18 posibles

REDACCIÓN

El CD Móstoles sufrió una derrota por la mínima (0-1) ante el Rayo Majadahonda en El Soto. El encuentro se

complicó para los mostoleños tras la expulsión de Leitón en el minuto 55, que dejó a su equipo con diez jugadores.

Dos minutos después, Rubi transformó un penalti, concedido tras una falta dentro del área, poniendo al Rayo por delante en el marcador. A pesar de la inferioridad numérica, el conjunto mostoleño continuó generando ocasiones, pero los azulones no lograron el empate.

Próximo desafío

Con esta derrota, el CD Móstoles se queda en la parte baja de la tabla con 2 puntos y se prepara para enfrentar a la UB Coquense fuera de casa en la séptima jornada.



Los azulones están sufriendo

CROSS | PRUEBA SOLIDARIA

La Policía recogió 200 kilos de alimentos

REDACCIÓN

La Policía Municipal logró recoger un total de 200 kilos de alimentos no perecederos, a favor del Comedor Social San Simón de Rojas, en la primera edición del Cross Policial de Móstoles.

El único requisito para participar en la prueba de 6,5

kilómetros de la prueba fue la aportación de dos kilos de alimentos.

Un centenar de personas se dieron cita en el Parque Natural El Soto para participar en la carrera de carácter solidario, organizada por la Concejalía de Seguridad, Emergencias y Medio Ambiente.

FÚTBOL SALA | PRIMERA DIVISIÓN

Movistar Inter hace borrón y cuenta nueva

El conjunto de Torrejón de Ardoz arranca la nueva temporada con muchas caras nuevas • La dirección deportiva no ha escatimado esfuerzos para romper con la sequía de títulos

F. Q.
deportes@genteenmadrid.com

Una temporada sin títulos suele catalogarse de fracaso para una entidad de la talla de Movistar Inter. Si el periodo sin alimentar las vitrinas se amplía a tres cursos, se puede hablar, sin género de dudas, de una crisis institucional. El cuadro de Torrejón de Ardoz ha perdido su hegemonía a nivel nacional en las últimas temporadas, viéndose superado por sus dos rivales históricos, FC Barcelo-

CLUBES COMO
CARTAGENA HAN
SUPERADO A
INTER ESTOS
ÚLTIMOS AÑOS

na y ElPozo Murcia, pero también por otros clubes con menos pedigrí, como Jimbee Cartagena o Jaén Paraíso Interior, que junto a Palma Futsal han conformado la nueva clase noble del fútbol sala español.

Dado el contexto, Movistar Inter estaba llamado a protagonizar una pequeña revo-



Imagen de un partido amistoso reciente MOVISTAR INTER

lución en su plantilla. El mercado veraniego ha sido testigo de varios movimientos de postín por parte del club madrileño, que no ha escatimado esfuerzos a la hora de reforzar un plantel que sigue estando dirigido por Alberto Riquer. De este modo han llegado al Jorge Garbajosa nombres como Chaguinha, procedente de Palma Futsal, o Lucao, ex de Jimbee Cartagena, que defenderá los colores interistas junto a Bebé, un viejo conocido de la afición torrejonera.

Realidad

Casualidad o causalidad, lo cierto es que en la reciente final del Campeonato del Mundo de la FIFA disputada entre Argentina y Brasil, Movistar Inter no contaba con

CHAGUINHA,
LUCAO O BEBÉ
SON ALGUNOS DE
LOS FICHAJES
MÁS SONADOS

ningún representante, mientras que, por ejemplo, ElPozo Murcia y el Barcelona pueden presumir de tener cuatro y dos campeones del mundo, respectivamente. Tres de ellos, Marcel, Marlon y Pito, sí vistieron los colores de Inter en temporadas precedentes.

Ahora toca dejar de lado el pasado para centrarse en el presente, comenzando por el primer partido de Liga que se jugará este viernes en la cancha del Sala 10 Zaragoza, otro histórico que ha regresado a la máxima categoría tras proclamarse campeón de Segunda. La primera cita como local para Inter será el sábado 19 ante Burela.



Christian Díaz en el partido ante Obradoiro

BALONCESTO | PRIMERA FEB

Sabor a revancha en El Plantío

El Movistar Estudiantes visita al Tizona, equipo al que apeó en las semifinales pasadas

GENTE

Con la ilusión de lograr el ansiado ascenso a la ACB, el pasado 8 de junio se veían las caras en el Madrid Arena el Movistar Estudiantes y el Grupo Ureta Tizona Burgos. El resultado final de 86-62 dio a los colegiales un billete para la final del 'play-off', pero lo cierto es que, cuatro meses después, los caminos de ambos equipos se vuelven a cruzar en la segunda categoría nacional. La cita será este

viernes 11 (20:45 horas) en El Plantío, en un contexto bien diferente: mientras el Movistar Estudiantes ha sido capaz de ganar sus dos primeros partidos de Liga, el Tizona no conoce aún la victoria. Eso sí, el año pasado, en la fase regular, el triunfo fue para los burgaleses (90-83).

Primer revés

En la tarde del sábado (19 horas), el otro representante madrileño, el Flexicar Fuenlabrada, visita la cancha del UEMC Real Valladolid tras encajar la semana pasada su primera derrota de la temporada. El Silbó San Pablo Burgos le superó por 70-79.

VOLEIBOL | SUPERLIGA FEMENINA 2

El UC3M Leganés muestra su poderío

En la primera jornada se imponía por 3-1 en el derbi con el FEEL Alcobendas, que este sábado jugará como local frente al Extremadura Arroyo

GENTE

La Superliga Femenina 2 de voleibol arrancó con un partido que bien podría darse en la máxima categoría. Un re-

cién descendido como el FEEL Alcobendas visitaba la pista del UC3M Voleibol Leganés, aspirante al ascenso. El resultado final, 3-1, dejó bien



Derbi en el Pabellón Europa

claro que las leganenses llegan a este nuevo curso con una gran plantilla. Este sábado 12, primer partido a domicilio en Arona.

En casa

Por su parte, el FEEL Alcobendas se estrenará ante su afición recibiendo también este sábado (17 horas) al Extremadura Arroyo. Un poco más tarde, a las 19:30, el foco se traslada al José Antonio Paraíso de Torrejón de Ardoz, donde el equipo local buscará su primer triunfo del curso ante el CV Oviedo.

RUGBY | PRIMERA DIVISIÓN

El Silicius Alcobendas arranca con buen pie

GENTE

La Primera División masculina de rugby alzó el telón el pasado fin de semana con noticias opuestas para los dos representantes madrileños. El Silicius Alcobendas Rugby no se dejaba sorprender en Las Terrazas por el Barça Rugby, rival al que superaba por un

claro 33-10 que permite a los alcobendenses colocarse en los primeros puestos, antes de visitar este sábado al Huesitos La Vila.

También tendrá que jugar a domicilio el Complutense Cisneros, quien viajará a Ordizia tras caer en la jornada inaugural por 26-31.

Corría el año 2018 cuando una novela, 'La novia gitana', se convirtió en uno de los fenómenos literarios de nuestro país. Seis años después ya sabemos quiénes son los escritores que responden al seudónimo de Carmen Mola. Hablamos con Agustín Martínez, Jorge Díaz y Antonio Mercero sobre 'El clan'.

Os despedís de uno de vuestros personajes más icónicos, Elena Blanco. ¿En qué momento visteis que la saga corría el riesgo de generar indiferencia entre los lectores?

— **Jorge Díaz:** Creo que no hemos llegado a esa conclusión, sino que habría un momento en el que eso pasaría y que teníamos que adelantarnos. ¿En qué momento decidimos terminar? Tiene más que ver con el contenido. En esta novela Elena Blanco no se enfrenta con un enemigo con cara, un enemigo al que se pueda vencer, sino que se enfrenta con el sistema, al que es imposible vencer. Entonces, seguir con la saga sería retroceder, más allá no puede haber nada.

¿Fue una decisión de unánime?

— **Antonio Mercero:** Estábamos de acuerdo. A veces he pensado en autores que hacen 10, 12, 15 novelas de su personaje, como Andrea Camilleri, con Montalbano. Se puede caer en eso, como es muy difícil acertar con un personaje que guste, una vez que lo has conseguido, ostras, no lo sueltes. Pero estábamos de acuerdo, es mejor tener cinco novelas buenas de Elena Blanco y ya está, no quedarte apalancado y caer en la autocomplacencia de hacer lo que sabes que funciona, ir a por nuevos retos, que es lo que vamos a hacer.

Es el fin de Elena Blanco, ¿también el de todos los universos que rodean a este personaje?

— **Jorge Díaz:** Nuestra intención es cortar con esto, evidentemente es muy difícil hacerlo del todo, sabemos que vamos a tener la tentación de volver, de hacer un 'spin-off' o de meter en otra novela alguno de nuestros personajes. Pero ahora mismo, en frío, no queremos hacerlo, por eso somos tan categóricos y tan vehementes a la hora de decir que es el final.

La brigada en la que trabaja Elena Blanco, en muchas ocasiones necesita salirse fuera de la ley. En casos como el del clan, ¿es necesario sí o sí saltarse las reglas del juego?

— **Agustín Martínez:** Sin saltarse las normas y enfrentándose a lo que nosotros hemos llamado aquí el clan, yo creo que es complicado, porque ellos se las saltan todo el rato y te llevan mucha ventaja. En la brigada de la BAC, empezando por Elena Blanco, siempre han estado en esa frontera resbaladiza entre el bien y el mal, entre lo legal y lo ilegal. Nunca hemos querido hacer policías héroes, son policías muy humanos. Hay muchos ejemplos en las cinco novelas de decisiones que se toman, siempre con el propósito de esclarecer un cri-



ESCENARIO:
Como en las entregas anteriores, Madrid tiene un protagonista indiscutible

CARMEN MOLA

“Es mejor tener cinco novelas buenas que caer en la autocomplacencia”

Los tres autores que firman bajo uno de los seudónimos más populares ponen punto y final a la exitosa saga de Elena Blanco con una nueva novela, 'El clan' (Planeta)

ENTREVISTA DE FRANCISCO QUIRÓS SORIANO (@FranciscoQuiros) | FOTO DE JAVIER OCAÑA

men, donde te tienes que saltar el reglamento, y a veces de forma clamorosa, incluso manchándote las manos de sangre. Nuestros policías lo hacen hasta el punto de que a veces puede el lector dudar de quién es el bueno y quién es el malo. Nos gusta esta concepción de la moral como algo que se mueve.

Al clan no le falta de nada: policías, políticos, miembros de la judicatura... Si divagáramos sobre un posible origen, ¿cuál sería la piedra angular?

— **Agustín Martínez:** No sé cuándo empezó todo, pero hay gente que siempre consigue mantenerse arriba. En la historia de España, las familias poderosas de la actualidad ya lo eran durante el Franquismo, la República... Son siempre los mismos, de una manera genética van heredando ese poder ¿Dónde está el inicio? En la naturaleza humana, siempre hay alguien que quiere imponerse.

El primer capítulo describe una escena atroz en la guerra de Liberia, pero también se habla de la migración. ¿Por qué Europa sigue mirando para otro lado respecto a esta realidad?

— **Agustín Martínez:** Porque nos conviene. Hemos creado un sistema en el que vivimos de una manera bastante cómoda, a costa de la explotación de países que viven en la miseria. Estos poderes, en su gran perversidad, están monetizando el sufrimiento humano en África, en Asia y en un montón de sitios. A través de ciertas preguntas llegamos a la

“EL PODER, EN SU GRAN PERVERSIDAD, MONETIZA EL SUFRIMIENTO EN ÁFRICA”

“CONSERVAMOS LO QUE NOS UNIÓ AL PRINCIPIO, CARMEN MOLA SEGUIRÁ Y HABRÁ MÁS NOVELAS”

idea del clan, hay alguien que está aquí, no un loco en mitad de África, en un despacho muy bonito, haciéndose rico a costa de situaciones como la guerra de Liberia.

Os han preguntado si existen fricciones a la hora de escribir la novela y soéis aludir más a la parte de promoción. Como a las estrellas del rock, ¿desgasta más la gira que la creación de la obra en sí?

— **Agustín Martínez:** Por suerte conservamos lo que nos unió al principio, nos lo pasamos muy bien escribiendo, y, además, tenemos la suerte ahora mismo de tener lectores al otro lado. No hay ninguna intención de que Carmen Mola termine, todo lo contrario, lo que nos apetecía era seguir haciendo crecer a Carmen Mola, por eso decimos aquello de no quedarnos en el mismo sitio, sino probar algo nuevo. El proyecto de Carmen Mola seguirá y habrá más novelas.

AGENDA CULTURAL | EVENTOS EN LA REGIÓN



OTRO VUELO DE 'LA GAVIOTA': En colaboración con la IX Bienal de Arte Contemporáneo Fundación Once, la Sala Francisco Nieva del Teatro Valle-Inclán acoge una adaptación de Chela De Ferrari sobre el libreto de Antón Chéjov. Se trata de una versión que está protagonizada casi en su totalidad por actores ciegos y con discapacidad visual, lo que aporta una nueva dimensión.

MADRID >> Teatro Valle-Inclán | De martes a domingos hasta el 10 de noviembre | Precio: 25 euros



GRAN RECORRIDO VITAL: Sobre la base de una pequeña historia, un viaje de ida y vuelta, Buenos Aires - Madrid - Buenos Aires, Héctor Alterio trae de regreso los recuerdos de estos años en la poesía, la música y la emoción.

COLMENAR VIEJO >> Auditorio Municipal | Sábado 12, 20 horas | Precio: 9-12 €

MIEDOS DE LA SOCIEDAD CONTEMPORÁNEA

José Vicente Fernández Muñoz retrata en 'Nomofobia' el fenómeno del 'no mobile phone phobia', el miedo irracional a estar sin el teléfono móvil.

LAS ROZAS >> Sala Maruja Mallo
Del 17 de octubre al 8 de diciembre
Entrada libre

PREGUNTAS SOBRE EL ORIGEN DE LA MÚSICA

'¿De dónde vienen las canciones?' es un concierto interactivo que invita a sentir la música desde una experiencia activa y creativa.

GETAFE >> Espacio Mercado |
Domingo 13 de octubre, 12 horas
Precio: 6 euros

UN CAMBIO GRAMATICAL TOTALMENTE INESPERADO

La obra 'La gramática' plantea el caso de una mujer que de forma accidental se convirtiera en una experta en lengua.

COSLADA >> Teatro Municipal
Sábado 12, 19 horas | Precio: 20-24 €

La nueva teleasistencia avanzada

mejora tu autonomía con servicios de geolocalización, prevención de la soledad y del sedentarismo

CONECTADOS A LA SEGURIDAD DE ESTAR TRANQUILOS

Infórmate en el 012_Dependencia



Detectores de movimiento, de actividad, de caídas, sensores de fuego, de humo o de gas.

NATALIA DE SANTIAGO

“En España falta cultura emprendedora, no se fomenta en los estudios”

La divulgadora vuelve a hacer un interesante ejercicio de pedagogía a través de su nuevo libro, 'Emprende en positivo', pensado sobre todo para los autónomos

ENTREVISTA DE F. QUIRÓS (@FranciscoQuiros) | FOTO DE MARÍA MONTERO

Hacer del lenguaje económico, muchas veces farragoso, algo entendible es un verdadero arte que cultiva Natalia de Santiago. Tras la buena acogida de libros anteriores como 'Invierte en ti', la divulgadora española se asoma al siempre complejo mundo del emprendimiento con su nueva publicación: 'Emprende en positivo'. El punto de partida tiene que ver con las dudas que le trasladan sus seguidores a través de las redes sociales. “Voy respondiendo generalmente sobre varios temas y veía que las dudas sobre autónomos eran recurrentes. Hay algunos libros que son específicos de pasos concretos de la administración, pero no de cómo mirar las cuentas de tu negocio y cómo asegurarte de que eso va a dar dinero. Me parecía que era una buena oportunidad para intentar allanarlo un poco”, destaca a GENTE antes de mandar un aviso a navegantes: “La parte financiera, que es la que suele dar más miedo, no es tan difícil como parece si te pones y te lo explican bien. Es fácil de entender y te puede ahorrar muchos disgustos, ayudarte a tomar mejores decisiones y ahorrar dinero, que al final es lo que queremos todos”.

A partir de esta premisa, Natalia de Santiago repasa en este libro algunos de los errores más frecuentes en los que suele caer el emprendedor, como “pensar solo que te vas a dedicar a lo que te gusta”. La autora recuerda que, “aunque esto tiene cierta parte de verdad, toda empresa, y un autónomo ya lo es, tiene muchos departamentos, uno es el core del negocio, que puede ser lo que te gusta, lo que se te da bien y para lo que estás preparado, pero luego está el marketing, las ventas y las finanzas, y no te puedes abstraer de esos otros departamentos para los que a lo mejor no tienes experiencia, no tienes formación y no estás preparado. Ese error de pen-

“ME PARECÍA QUE ERA UNA BUENA OCASIÓN PARA ALLANAR UN POCO EL CAMINO”

“ENTENDER LA PARTE FINANCIERA TE AHORRA MUCHOS DISGUSTOS”



SEÑA DE IDENTIDAD

Un libro de lo más “práctico” y “muy realista”

Natalia de Santiago tenía muy claro que, al igual que sus libros anteriores, 'Emprende en positivo' debía ser entendible para el público. “Muchas veces te metes en las páginas de las propias administraciones y no entiendes nada, algo que también les pasa a los profesionales. He hecho mucha labor de traducción, si se puede definir así”, expone.

Eso sí, la autora matiza que el libro sirve “para tener claro cómo va tu negocio”, algo que no debería ser incompatible con invertir en otros servicios como asesoría y gestión: “Realmente lo barato sale caro. Es muy útil, te solucionan muchísimos papeleos y te ahorran mucho tiempo que no es productivo y que no puedes cobrar a tus clientes”, justifica.



sar que tú eres buenísimo en lo tuyo y que sólo te vas a dedicar a eso conduce a no valorar que tu negocio puede fracasar por otra de las áreas, en particular por las finanzas, porque si se te acaba el dinero, el negocio está muerto sí o sí”.

Desde la base

Cuestiones como esta o cuáles son realmente los gastos deducibles son aspectos que se abordan con rigor en 'Emprende en positivo', “un kit de supervivencia para autónomos y emprendedores. Natalia de Santiago vive en Ale-

“NO TE PUEDES ABSTRAER DE OTRAS ÁREAS QUE COMPLEMENTAN TU EMPRESA”

“SOMOS CONSERVADORES, POR ESO NO SOLEMOS INVERTIR”

mania y ha trabajado fuera de España muchos años, experiencias que le sirven para asegurar que en nuestro país falta cultura emprendedora. “Creo que se debe fundamentalmente a que, por un lado, hemos sido un país conservador, igual que no nos gusta invertir porque no nos gusta jugar con nuestros ahorros; y, por otro lado, hay mucha cultura del funcionariado. No hay mucha cultura y falta fomento del emprendimiento en los centros de estudio, en otros países como Alemania hay mucho más fomento desde el colegio”, argumenta.



CRUCIGRAMA BLANCO

1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
1									
2									
3									
4									
5									
6									
7									
8									
9									
10									

Horizontales:

1. Teorías cuyos núcleos centrales se aceptan sin cuestionar. 2. Estudia con detenimiento. Cuando te "gustan" tanto hombre como mujeres. 3. No. Echar a perder. 4. Antigua compañía discográfica. Pongas los pelos de punta. 5. Chavales pequeños. Clase. 6. Potasio. Comenta. Cero. Mil millones de años. 7. Sitios donde agarrar o agarrarse. Tarragona. 8. La mitad de un padre. Costumbre mejicana de tomar algo en muchos sitios (tercera persona presente indicativo). 9. Universidad de Quesland. Cubrir con un color la superficie de algo. 10. Parte delantera de un velero. Agencia para el empleo. Campeón.

Verticales:

1. Famoso futbolista conocido por su peculiar manera de tirar los penaltis. Unidas Podemos. 2. Alienta. Senado y el Pueblo Romano. 3. Dios egipcio. País por el que pasa el Ganges. Cero. 4. Dios de los mahometanos. Escuchad. La otra parte del padre que nos faltaba. 5. "... y directes". Trajes de protección biosanitaria. 6. Subir la bandera. Hace pis. 7. Antigua provincia romana formada por Francia, Bélgica y partes de Suiza, Italia, Alemania y Países Bajos. Punto cardinal preferido por los indios y los vaqueros. 8. Mil romanos. Se va a la cama. 9. Qítale la tapa. Periodo de tiempo. 10. Afirmativo. Perfecta y libre de toda culpa. Superman.

SUDOKUS

				9	8			
	8		3			4	7	
9	5						8	2
4		9		7		2		
					9	7		3
3		7		2		6		
2					6			
				8	5		3	
8			7		1	5		4

		5				1		6
6	9	7	1	5				3
	8	3		9				
3					5			
		8					2	
		2		6	3			7
	3				7			
7		9		3		8		
4	2					1	7	5

Cómo jugar:

Complete el tablero de 81 casillas (dispuestas en 9 filas y columnas). Deberá rellenar las celdas vacías con los números que van del 1 al 9, de modo que no se repita ninguna cifra en cada fila ni en cada columna o cuadrado.

SOLUCIONES

CRUCIGRAMA:	S	V	E	V	O	R	P	
	V	I	N	I	D	O		
	B	I	S	I	D	V	D	
	J	S	O	R	B	D	I	S
	N	O	E	O	I	D	X	
	V	L	V	S	O	N	Y	N
	S	E	C	O	R	E	I	M
	V	L	V	W	V	I	N	
	I	B	V	Z	I	T	V	N
S	V	W	I	D	V	A	P	

S	7	1	5	6	2	4	7	3
6	9	7	1	5				3
	8	3		9				
3					5			
		8					2	
		2		6	3			7
	3				7			
7		9		3		8		
4	2					1	7	5

1	2	3	4	5	6	7	8	9
1								
2								
3								
4								
5								
6								
7								
8								
9								

● Sube | ● Se mantiene | ● Baja

EMERGENCIA HAMBRE 270 millones de personas no tienen alimentos suficientes para sobrevivir

20 PAÍSES EN ALERTA

Colabora en accioncontraelhambre.org

ACCIÓN CONTRA EL HAMBRE

HORÓSCOPO DE LA SEMANA

<p>ARIES 21 MAR – 20 ABR</p> <p>● SALUD: ●●●●●</p> <p>● DINERO: ●●●●●</p> <p>● AMOR: ●●●●●</p>	<p>CÁNCER 22 JUN – 22 JUL</p> <p>● SALUD: ●●●●●</p> <p>● DINERO: ●●●●●</p> <p>● AMOR: ●●●●●</p>	<p>LIBRA 22 SEP – 22 OCT</p> <p>● SALUD: ●●●●●</p> <p>● DINERO: ●●●●●</p> <p>● AMOR: ●●●●●</p>	<p>CAPRICORNIO 23 DIC – 21 ENE</p> <p>● SALUD: ●●●●●</p> <p>● DINERO: ●●●●●</p> <p>● AMOR: ●●●●●</p>
<p>TAURO 21 ABR – 20 MAY</p> <p>● SALUD: ●●●●●</p> <p>● DINERO: ●●●●●</p> <p>● AMOR: ●●●●●</p>	<p>LEO 23 JUL – 22 AGO</p> <p>● SALUD: ●●●●●</p> <p>● DINERO: ●●●●●</p> <p>● AMOR: ●●●●●</p>	<p>ESCORPIO 23 OCT – 21 NOV</p> <p>● SALUD: ●●●●●</p> <p>● DINERO: ●●●●●</p> <p>● AMOR: ●●●●●</p>	<p>ACUARIO 22 ENE – 21 FEB</p> <p>● SALUD: ●●●●●</p> <p>● DINERO: ●●●●●</p> <p>● AMOR: ●●●●●</p>
<p>GÉMINIS 21 MAY – 21 JUN</p> <p>● SALUD: ●●●●●</p> <p>● DINERO: ●●●●●</p> <p>● AMOR: ●●●●●</p>	<p>VIRGO 23 AGO – 21 SEP</p> <p>● SALUD: ●●●●●</p> <p>● DINERO: ●●●●●</p> <p>● AMOR: ●●●●●</p>	<p>SAGITARIO 22 NOV – 22 DIC</p> <p>● SALUD: ●●●●●</p> <p>● DINERO: ●●●●●</p> <p>● AMOR: ●●●●●</p>	<p>PISCIS 22 FEB – 20 MAR</p> <p>● SALUD: ●●●●●</p> <p>● DINERO: ●●●●●</p> <p>● AMOR: ●●●●●</p>

Todos los **viernes** las noticias de **25 municipios de Madrid** en **14 periódicos**

Gente
tu periódico gratuito

septiembre - diciembre 2024

ESCENA
MÓSTOLES

www.escenamostoles.com

Presentación de temporada: **PAGAGNINI** 6/9 Teatro del Bosque || **4X4** 28/9 Teatro del Bosque || **LOS QUE BAILABAN** 4/10 Teatro El Soto || **LAS LOCURAS POR EL VERANEO** 5/10 Teatro del Bosque || **EL TESORO DE BARRACUDA** 6/10 Teatro Villa de Móstoles || **MICRODANZA** 11/10 Teatro del Bosque || **AMBULANT** 13/10 Teatro del Bosque || **HYGROSKOPÍA** 19/10 Teatro del Bosque || **UN MUNDO PERFECTO** 20/10 Teatro El Soto || **JAZZ: NARA PINHEIRO** 24/10 Teatro del Bosque || **MICRODANZA** 25/10 Teatro del Bosque || **REMÁTAME OTRA VEZ** 26/10 Teatro del Bosque || **LA BRUJA RECHINADIENTES** 27/10 Teatro del Bosque || **DON JUAN** 1/11 y 2/11 Teatro del Bosque || **YO SOY RATÓN 4** 3/11 Teatro del Bosque || **VANIA X VANIA** 8/11 y 9/11 Teatro del Bosque || **EL NABO GIGANTE** 10/11 Teatro El Soto || **MÓSTOLES FLAMENCO** 15/11, 16/11 y 17/11 T. del Bosque, T. Villa de Móstoles, T. El Soto, Pza. de España y Pza. del Pradillo || **CARMEN LINARES** 16/11 Teatro del Bosque || **JAZZ: JORGE PARDO** 21/11 Teatro del Bosque || **LAS BINGUERAS DE EURÍPIDES** 22/11 Teatro del Bosque || **CONCIERTO DE SANTA CECILIA** 23/11 Teatro del Bosque || **CUENTO DE NAVIDAD - ENCAPSULANDO A DICKENS** 24/11 Teatro El Soto || **BURRO** 24/11 Teatro del Bosque || **TENMEI** 29/11 Teatro del Bosque || **WAR BABY** 30/11 Teatro del Bosque || **UN TROZO DE PAN** 1/12 Teatro Villa de Móstoles || **VANO FANTASMA DE NIEBLA Y LUZ** 6/12 Teatro del Bosque || **LOS TRES CERDITOS** 8/12 Teatro El Soto || **LA MADRE** 8/12 Teatro del Bosque || **LA ÚLTIMA FUNCIÓN DE IRENE MONROY** 12/12 Teatro del Bosque || **CONCIERTO DE NAVIDAD** 13/12 y 14/12 Teatro del Bosque || **I LOVE ROCK AND ROLL** 15/12 Teatro del Bosque || **EN MITAD DE TANTO FUEGO** 20/12 Teatro El Soto || **LA VERBENA DE LA PALOMA** 21/12 Teatro del Bosque || **SOTOBOSQUE** 22/12 Teatro del Bosque || **GÓSPEL CHRISTMAS** 22/12 Teatro Villa de Móstoles || **LA BELLA DURMIENTE** 26/12 Teatro del Bosque || **EL GIGANTE Y LA NAVIDAD** 28/12 Teatro El Soto || **HOY TÚ HACES LA MAGIA** 30/12 Centro Norte-Universidad || **THE PUPPET CIRCUS** 3/1 CSC Joan Miró

